NOTICE BIOGRAPHIQUE DE JOSÉ AYALA-LASSO

HAUT COMMISSAIRE DES NATIONS UNIES POUR LES DROITS DE L'HOMME

Né à Quito, en Équateur, le 29 janvier 1932, José Ayala-Lasso est diplômé en droit et en économie, en droit international, et en sciences politiques et sociales, de la Pontificia Universidad Católica del Ecuador, de l'Universidad Central del Ecuador et de l'Université catholique de Louvain, en Belgique, respectivement.

Avant de se joindre au service extérieur de son pays, M. Ayala-Lasso a enseigné à l'Institut de droit international et à l'Universidad Central del Ecuador, et occupé les fonctions de sous-secrétaire juridique à la Commission permanente du Pacifique Sud et de vice-président de la Commission nationale équatorienne de l'Alliance pour le progrès. M. Ayala-Lasso a publié dans des journaux et revues divers articles traitant des affaires internationales et il prépare en ce moment un ouvrage sur le Conseil de sécurité de l'ONU.

Au cours de sa carrière diplomatique, M. Ayala-lasso a été chef de la délégation de l'Équateur aux sessions de 1977 et 1978 de l'Assemblée générale des Nations Unies et à la rencontre du « Groupe des 77 » pays en développement, ainsi qu'à la première Session extraordinaire de l'Assemblée générale consacrée au désarmement et à la Conférence des Nations Unies sur le droit de la mer. Il a aussi représenté son pays en qualité d'ambassadeur au Pérou, en Belgique, au Luxembourg et auprès de l'Union européenne (alors dénommée Communauté économique européenne) ayant précédemment occupé divers postes diplomatiques au Japon, en République de Corée, en Chine et en Italie. Il a en outre été ministre des Affaires étrangères de l'Équateur en 1977.

lors de sa nomination à titre de Haut Commissaire des Nations Unies pour les droits de l'homme, en février 1994, M. Ayala-lasso occupait le poste de représentant permanent de l'Équateur auprès de l'ONU et ce, depuis 1989. Également représentant permanent auprès du Conseil de sécurité, en 1991 et 1992, il a assumé par deux fois la présidence de cet organe, soit en août 1991 et en septembre 1992. Enfin, toujours en 1992, il a été président du Conseil de sécurité sur l'ex-Yougoslavie.

M. Ayala Lasso présidait le Groupe de travail mis sur pied par l'ONU pour étudier la création d'un poste de haut commissaire pour les droits de l'homme et examiner d'autres questions issues de la Déclaration et du Programme d'action adoptés par la Conférence mondiale sur les droits de l'homme, qui s'est tenue à Vienne en 1993.

M. Ayala-Lasso est marié et père de quatre enfants.